
ОБЛАСТНОЙ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

университет
______ и регион

№ 13 (305) апрель, 2007

Орехи для ума -
ОЛИМПИАДА

победителю
ОЛЬГА ЧИРКОВА, фото Д.Знновьева

В Белом зале Тюменского государственного универ
ситета состоялась торжественная церемония закрытия 
IV федерального окружного этапа Всероссийской олим
пиады школьников. Сильнейшие в знании естественных 
наук со всего Уральского Федерального округа собра
лись, чтобы узнать, кто же победил и для кого борьба 
продолжится уже в Уфе, на всероссийском уровне.

Как быстро прошла неделя! Совсем недавно олим
пиада только открывалась, и в Губернаторском зале ин
тернет-центра ТюмГУ был зажжен символический олим
пийский огонь. Моменты открытия, приветственные слова 
и минуты, что длились задания, пронеслись в Белом зале 
перед каждым. Независимо от результата каждый учас
тник попал в историю олимпиады.

В самый мощный и развивающийся вуз области 
съехались 64 старшеклассника из ЯНАО, ХМАО, 
Свердловской, Курганской, Челябинской и Тюменской 
областей. А дипломы I степени по биологии получили - 
Екатерина Нухова (Челябинская область), Надежда 
Ждановская и Кристина Шильникова (Свердловская 
область). По химии лучшими стали - Светлана Губано
ва (Челябинская область), Роман Баженов (Тюменс
кая область), Дмитрий Назаренко и Михаил Солдатов 
(ЯНАО).

Кроме того, специальный приз за глубокие знания 
флоры был вручен Диане Мухомедьяновой, за знания 
фауны - Марианне Барновской, за высокие результаты 
в лабораторном туре приз завоевала Марина Дудорова.

Были специальные призы и по химии. И самый 
оригинальный из них получил Роман Баженов из Ака
демической гимназии при ТюмГУ. Заместитель пред
седателя жюри И.В.Трушков (МГУ) подарил тюменцу 
калькулятор и... пакет грецких орехов. И этот подарок 
был не случайным, ведь именно Роман лучше всех ре
шил задачку, в которой необходимо было написать це

почку превращении юглона - вещества, выделяемого из 
грецкого ореха.

"Нельзя научиться побеждать, не научившись про
игрывать достойным соперникам, - сказали участникам 
олимпиады проректор по внеучебной работе ТюмГУ, и, 
кстати, доцент химического факультета Н.А.Ермакова. - 
И если есть формула успеха, то каждый ее должен вы
вести сам".

Представители организаторов олимпиады - Тюмен
ского областного государственного института развития 
регионального образования и ТюмГУ - желали ребятам 
творческих и научных побед, творческого роста.

А представитель экспертного совета Всероссийской 
олимпиады школьников А.В.Рожков (г.Москва) побла
годарил за качественную всестороннюю организацию тура 
и сообщил, что в следующем году Тюменский универси
тет может принять не только четвертый, но и пятый тур 
Всероссийской олимпиады.
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Чемпионы держались скромно
ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ, фото А.Осипова

На минувшей неделе в институте физической 
культуры и спорта состоялось чествование чемпио
нов и призеров всемирных универсиад. "На ковер" 
были приглашены спортсмены с именем - хоккеис
ты студенческой сборной России и тюменского "Га
зовика", чемпионы универсиады 2003 года и обла
датели серебряных наград 2007 года, выпускники 
института физкультуры и спорта ТюмГУ Илья Ма
люшкин, Ильгиз Нуриев, Антон Бердышев, Евге
ний Дерябин, Алексей Осипов, Максим Лескин, 
Павел Засыпкин, Евгений Исаков, Виктор Долгу
шин, Дмитрий Корнеев. Не было только главного 
тренера сборной и по совместительству президента 
хоккейного клуба "Газовик" А.Ковалевского.

Биатлон считается у нас почти что универси
тетским видом спорта. Известно, что в ИФК 
работают две олимпийские чемпионки - Галина 
Куклева и Луиза Носкова, а третья - Альбина 
Ахатова учится в аспирантуре. Кроме того, их 
тренер - Леонил Гурьев - тоже в штате этого 
института. На встречу с ректором университета 
были приглашены действующие спортсмены - ма
стера спорта международного класса пятикратный

чемпиона всемирных универсиад Андрей Мако
веев и его товарищ по сборной, серебряный и брон
зовый призер Туринской универсиады Сергей Та
расов, а также легенды тюменского биатлона - 
участник олимпийских игр в Нагано, чемпион все
мирных студенческих игр 1995 года, мастер спорта 
международного класса по биатлону, директор де
партамента по спорту, молодежной политике и ту
ризму Павел Вавилов и мастер спорта междуна
родного класса по биатлону чемпион универсиад 
1999 и 2003 г. Владимир Береснев.

Свою порцию студенческих аплодисментов 
получил и чемпион всемирной универсиады 1995 
года по лыжным гонкам, мастер спорта междуна
родного класса Дмитрий Маслов, а также легенда 
тюменского спорта, чемпион всемирных студен
ческих игр 1962, 1964 годов Николай Аржилов.

А вот летние виды спорта - плавание и лег
кая атлетика были представлены всего двумя зна
менитостями - мастером спорта, финалистом все
мирной универсиады 2006 года Максимом Га- 
нихиным и лучшим спринтером Советского Со
юза 1969 года, чемпионом всесоюзной универ
сиады Владимиром Русаковым.

(Окончание на стр. 2)
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перспективах роста российского благосостоянияПАВЕЛ ПРЕДЕИН
В одной из наших предыдущих 

статей мы уже писали о том, как в 
последнее время в российской пе
риодике незримо переплелось об
суждение дороговизны российской 
жизни и роста богатства россиян. 
При этом большинство экспертов 
связывают данные дороговизну и 
рост с мировой долларовой инфля
цией, а правительственные эконо
мисты и чиновники - с ростом эф
фективности российской экономи
ки.

Без сомнений отрицать бурный 
экономический рост в России нельзя, 
а благодаря сокращению населения 
(примерно на 2% за последние три 
года) валовый продукт в долларах 
на душу населения рос еще быстрее. 
По методике Всемирного банка, ко
торая учитывает номинальный ВВП 
на душу населения с поправкой на 
средний курс национальной валюты 
за последние три года, Россия сей
час находится в группе стран со сред
ненизким уровнем доходов. Благо
даря своим успехам в этом году она, 
вероятно, обгонит по валовому про
дукту на душу населения Турцию и 
Бразилию.

Более того, по прогнозу ING 
банка, к 2008 году валовый продукт 
в долларовом выражении (без учета 
паритета покупательной способнос
ти) вырастет в России на 61% ДО 
1,2 трлн, долларов (8591 доллара на 
человека). Подобный предполагае
мый рост доходов вероятно приве
дет и к росту цен на российские ак
тивы. Хорошо это или плохо?

Повышение зарплат в последние 
годы обеспечивается высокими це
нами на энергоресурсы. Однако это 
происходит без адекватного роста 
производительности труда. Экспер
ты предупреждают: если тенденция 
не изменится, через 4-5 лет страна 
может столкнуться с серьезными 
проблемами.

Аналитики компании ФБК ре
шили посчитать, как отразилась бла
гоприятная внешняя конъюнктура на 
зарплатоемкости российского ВВП 
(соотношение суммарной номиналь
ной заплаты граждан к объему ва
лового внутреннего продукта). По
лучился беспрецедентный рост, ко
торый в последние годы не демонст
рировали ни развитые, ни развива
ющиеся страны. По итогам 2006 года 
зарплатоемкость валового продукта 
составила 33,3%, что почти на 10 
процентных пунктов выше показа
теля 2000 года. При этом, по дан
ным Евростата, аналогичный пока
затель в европейских странах почти 
не изменился: в Норвегии, напри
мер, он составляет 34,4%, в Вели
кобритании - 47,1%, в Швеции - 
41%. Россия еще отстает по этому 
показателю от многих развитых 
стран, но догоняет она их без соот
ветствующего прироста производи
тельности труда.

По величине валового продукта 
на душу населения Россия по-пре
жнему сильно отстает от развитых 
стран мира в 4-5 раз. Рост реальной 
зарплаты в последние годы почти в 
два раза превышал рост производи
тельности труда. Эксперты объясня
ют это исключительно высокими 
мировыми ценами на сырье. Повы
шая в таких условиях зарплату, ра
ботодатель жертвует той частью 
средств, которые могут направлять
ся на развитие предприятия. "В ито
ге это может привести к снижению 
конкурентоспособности экономики", 
- полагает руководитель Экономи
ческой экспертной группы Е.Гурвич.

Пока такие расчеты - лишь сиг
нал о надвигающихся проблемах в 
будущем. Ведь доля валовой при
были в 2006 году по отношению к 
ВВП составила 25,7%. В условиях 
растущих цен на российский экспорт 
может расти и зарплата, и прибыль 
на единицу произведенной продук
ции без потери конкурентоспособно
сти. "Поэтому опережающий рост 

реальной заплаты по сравнению с 
производительностью труда пока не 
создавал опасности для конкуренто
способности в целом для экономики, 
- говорит Евсей Гурвич. - Хотя внут
ренние проблемы есть: цены растут 
на сырьевые товары, а зарплата ра
стет во всех отраслях".

Согласно официальным прогно
зам, реальная зарплата будет расти 
быстрее производительности труда до 
2010 года. В этот период ожидается 
снижение мировых цен на товары 
российского экспорта. А учитывая, 
что средняя начисленная заработная 
плата в России по-прежнему остает
ся очень низкой, не теряя конкурен
тоспособности, ее можно повышать 
лишь с одновременным ростом про
изводительности труда. По мнению 
ряда экономистов, настоящие пробле
мы, связанные с ограничением эко
номического роста, могут начаться 
уже через 4-5 лет.

В 2006 году, согласно данным 
исследования компании Mercer 
Human Resource Consulting, Москва 
заняла первое место в списке самых 
дорогих городов мира для иностран
цев. По сравнению с прошлогодним 
рейтингом Москва поднялась на две 
позиции. В то же время лидер 2005 
года - Токио - опустился на третье 
место, а Сеул остался на втором ме
сте.

MHRC измерила специфические 
показатели стоимости жизни, напри
мер, цены в отелях, ресторанах, арен
ду жилья, прокат дорогих иномарок 
.... то есть не стоимость товаров по
вседневного спроса, а услуг очень 
высокого класса. При этом, рейтинг 
общего уровня жизни компания 
MHRC тоже измеряет. Тут в рас
чёт принимается политическая и эко
номическая обстановка в городе и 
стране в целом, уровень медобслу- 
живания, возможности для приобре
тения продуктов, качество обществен
ного транспорта, наличие удобств - 
электричества, воды, а также кли
мат. Так вот по общему уровню 

жизни в прошлом году Москва была 
на 170-м месте, а по уровню личной 
безопасности - на 198-м. Наши со
седи - город Ломе (Того), Тель- 
Авив и Минск.

В то же время консалтинговое же 
агентство Economist Intelligence Unit, 
входящее в Economist Group, опуб
ликовало рейтинг самых дорогих для 
жизни городов мира, традиционно 
взяв за точку отсчета Нью-Йорк, 
определяя ему 100 баллов.

В ходе исследования сравнива
лись переведенные в долларовый 
эквивалент цены на продовольствен
ную корзину, оплату коммунальных 
услуг, товары народного потребле
ния, хозяйственные расходы, а так
же оплату ресторанов и такси. Кро
ме того, компания учитывала темпы 
инфляции и курсы валют, уровень 
инвестиций и потребительскую ак
тивность (стоимость аренды и по
купки жилья в исследовании роли не 
играло). В итоге Москва получила 
101 балл и заняла 26-ю позицию в 
списке. Согласно исследованию, жить 
в Нью-Йорке, занявшем 28-е место 
и являющемся самым дорогим горо
дом на американском континенте, все 
равно выходит дешевле, чем в сто
лице России. Еще в 2005 году наша 
страна занимала в рейтинге 32-е 
место. Любопытно, что для иност
ранцев Москва выглядит более не
доступной по ценам, нежели для рос
сиян.

Наиболее дешевым местом на 
земном шаре по-прежнему остается 
Латинская Америка, собравшая у 
себя 30 недорогих городов. Самый 
дорогой город этого региона - Гва
темала, занял всего 63-е место, а 
следующий за ним Мехико - 68-е.

Эти исследования хорошо кор
релируют с исследованием ING 
Bank. По мнению аналитиков ING 
Bank, оценивавших покупательную 
способность национальных валют 
развивающихся стран, Москва яв
ляется самым дорогим городом мира 
для иностранцев из-за завышенно

го в полтора раза валютного курса 
рубля. По их расчетам, американс
кий доллар должен стоить 42 руб
ля, а евро - 54.

Методология ING Bank такова: 
в каждой стране оценивалась сто
имость корзины товаров и услуг по
вседневного спроса. Затем по регио
ну и по развивающимся странам в 
целом компания вывела некие сред
ние значения стоимости этой корзи
ны в долларах США. Потом рубле
вую (в случае с Россией) стоимость 
корзины поделили на это сред^В 
значение, получили курс национа^И 
ной валюты, рассчитанный с учетом 
паритета покупательной способнос
ти.

В "упрощенную корзину сред
него класса" включили 1,5-литровую 
бутылку минералки, 0,5 л coca-cola, 
бутылку пива премиум-класса, 0,7 
л водки 'Столичная”, десяток яиц, 
1,5 кг курицы, 1 кг бананов, кар
тошки и помидоров, пачку макарон, 
сахар, хлеб, шампунь Head & 
Shoulders, стиральный порошок, 
глянцевый журнал, билет в престиж
ный кинотеатр, стоимость поездки 
на автобусе и 1 литр бензина. И 
получилось, что в России жутко 
дорого.

Однако все эти исследования 
плохо связываются с реальностью 
валютных рынков. Дело в том, что 
очередное ослабление американской 
валюты привело доллар к двухлет^ 
нему минимуму по отношению^Н 
своему основному конкурентен 
евро. А российский же рубль 
вспомнил, каким он был 8 лет на
зад, опустившись до 25,97 рубля. 
Последний раз доллар по отноше
нию к рублю был таким дешевым 
в октябре 1999 года. Что же с ним 
будет дальше? Не исключено, что 
американский доллар окажется 
ниже 25 рублей. И вопрос - как 
это скажется на конкурентоспособ
ности российской экономики и пос
ледующем росте богатства, остает
ся открытым.

ВСТРЕЧА

Чемпионы держались скромно
(Окончание. Начало на стр. 1)

Знаменитых гостей приветство
вал директор института физической 
культуры и спорта ТюмГУ, доктор 
педагогических наук, профессор Ва
лентин Зуев.

Хвалил и награждал спортсме
нов ректор ТюмГУ, членкор РАО 
Геннадий Куцев. Больше, чем дру
гим, внимания досталось Андрею 
Маковееву. И это понятно. Тюмен
ский госуниверситет на Туринской 
универсиаде завоевал восемь меда
лей. При этом три золотых принес 
команде Андрей. И вообще, наши 
биатлонисты сделали просто невоз
можное: взяли все или почти все, опе
редив остальные, в том числе и про
фильные вузы России на две, три 
головы.

Общаясь со спортсменами, рек
тор говорил не только об их побе
дах. Речь шла и о планах по разви
тию базы спорта. К примеру, будет 
строиться бассейн на берегу Черно
го моря, да и вообще ректор предло
жил спортсменам использовать чер
номорское "Солнышко" как спортив
ную базу.

Всем гостям от имени ректора 
были вручены памятные подарки, а 
Андрею Маковееву ректор оказал 
особые знаки внимания, вручив по
четную грамоту Тюменской област
ной думы и памятную медаль.

Андрей Маковеев в этот день 
был буквально нарасхват. Телеви
зионщики задавали ему вопросы, а 

он терпеливо отвечал. Обед осты
вал. А буквально через час он дол
жен был уехать в Уват. Но я все 
же поговорила с ним. Другой слу
чай представится нескоро. После 
уватской гонки он поедет в горы 
кататься на сноуборде.

Меня интересовало главное, как 
он смог обогнать Бьердаллена на 
лыжне Ханты-Мансийска. Хотя 
обогнал не только непобедимого 
норвежца, но и любимого многими 
Свена Фишера. Он говорит, что 
"все решила вторая стрельба , ког
да все увидели, у него ни одного 
промаха. Тренеры сборной отмоби
лизовались по дистанции очень опе
ративно и погнали аспиранта Тюм
ГУ на всех парах. Он говорит, что 
лыжи катили хорошо, хотя по мо
розу бегать сложнее, "но боролся. 
Соперники были сильнее". И это 
получилось. Про цели и методы их 
достижения Андрей говорит про
сто: пока он ставит перед собой 
задачу закрепиться в основной 
сборной. А его третье место оказа
лось как нельзя кстати, потому что 
помогло команде обогнать немцев 
всего на два очка и получить ко
мандный Кубок мира. К ханты-ман- 
сийскому этапу Андрей был готов, 
по его признанию, намного лучше. 
Мотивация - надо показать макси
мум, потому что дома и стены по
могают, сработала на все сто про
центов. Когда он финишировал, тре
неры сказали: "Молодец!" Только 
и всего. Это большой спорт.

Минувшим сезоном он вполне 
доволен. Хотя нет, провалы были, 
пришлось даже спуститься в более 
низкий эшелон и бегать на чемпи
онате Европы. Растерянности по 
этому поводу не было, приходилось 
выкладываться, чтобы вернуть себе 
право бежать на этапах Кубка 
мира.

Я спросила у него, а какой на
граде он рад больше: золоту Уни
версиады или бронзе Ханты-Ман
сийска. Провокационный вопрос. Но 
Андрей ответил: конечно, бронзе. Он 
мог, правда, в той гонке быть пер
вым. А радовался тому, что взошел 
на подиум. Это большое достиже
ние - быть в элите мирового биатло
на. Следующий сезон Андрею при
дется доказывать, что та бронза была 
совсем не случайной. Он говорит, что 
есть один волшебный ключик к даль
нейшим победам - много трениро
ваться. Сейчас тренеры проанализи
руют все успехи и просчеты. Понят
но, что стрельба, где все решает по
рой один патрон - главное в его под
готовке к новому сезону. Про ско
рость можно почти не волноваться, 
ведь он показывал на этапах Кубка 
очень быстрые секунды, порой был 
третьем в чистом беге. А конкурен
ция в мировом биатлоне такая, что 
на подиум надо буквально взлетать, 
выкладываясь по полной программе. 
У Андрея дальняя цель - Ванкувер. 
Этому все и посвящено. Не спуг
нуть бы удачу! У него все начало 
получаться.

Слева направо П.Вавилов, М.Ганихин, В.Береснев, Д. Маслов
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От редактора
Добрый день, дорогие друзья! Кажется, ста

новится теплее. А какое солнце за окнами, и на 
душе от этого радостнее и веселее. Буквально 
запыхавшись, поздравляем всех, кто сдал госу
дарственные экзамены и помог этому, соответ
ственно, участвуя в комиссии. Очередной рубеж 
отважными и находчивыми пятикурсниками прой
ден успешно. Не за горами защита дипломных 
работ. Удачи (отдельно) мы вам еще пожелаем.

Сегодня весь наш коллектив спешит поделить
ся с вами, читатели, словами и мыслями о самом 
светлом, что произошло в Институте. Поводов 
гордиться родным вузом предостаточно - побе
ды и гран-при, дипломы и поздравления, встречи 
и разговоры по душам... Все мы вместе с вами 
впитываем каждый день жизни. Жизни, которая 
теперь невозможна без нашего второго дома, 
без друзей и коллег, работающих и учащихся 
рядом. Так и должно быть! В одном из материа
лов этого номера мы говорим о себе как о боль
шой и дружной семье. Действительно, все, кто 
однажды зашел в Институт государства и права 
ТюмГУ, не могут вот так запросто разорвать по
чти что родственные узы.

Лопарев Игорь

Добрые традиции. Начало положено! Из Этического кодекса 
студента Института 

государства 
и права ТюмГУ

Всегда приятно создавать что-то новое. 
Особенно, если оно несет окружающим теп
ло и радость. Именно с этой целью в на
шем институте было создано первое Сту
денческое волонтерское движение.

По словам заместителя директора по 
внеучебной работе Марианы Шамильевны 
Альмухаметовой, идея создания такого об
щества возникла давно. Только вот руки 
никак не доходили. Вы, конечно же, спро
сите, что же это за движение и чем оно 
занимается?

Если скажем, что цель создания - сде
лать наш мир чуточку светлее и добрее, вы 
можете не поверить. Но это действительно 

Ь1к. И пришли к нам именно те, кто дей- 
Квительно чувствует в себе это желание, 
“о готов отдать частичку себя окружаю
щим. Первое собрание состоялось сразу 
после рождественских каникул. Тут же на
чалась кипучая деятельность по "претворе
нию проекта в жизнь". Сейчас нас чуть боль
ше десятка, но таким немногочисленным 
составом мы успели провести уже несколь
ко акций.

Да и повод был хороший. Волонтеры 
поздравили преподавателей нашего инсти
тута, служивших в различных родах войск. 
Также члены движения - Галина Семенова, 
Екатерина Богданова, Надежда Шилова, 
Дарина Максимовских, Оксана Ежова - че
ствовали ветеранов ТюмГУ, участников Ве
ликой Отечественной войны. Впечатления 
от совершённого осталось самое приятное. 
Мы почувствовали себя действительно нуж
ными этим людям. Так было приятно, когда 
один из ветеранов назвал нас своими пре
емниками, он сам когда-то помогал вете
ранам гражданской войны. Ведь это зна
чит, что мы возродили добрую традицию!

"Под крыло" волонтеров передана орга
низация мероприятий в детском доме "Со
дружество" п. Мыс. Надо отметить, что с 
детским домом мы дружим еще с 2002 года, 
ежегодные поездки вошли в привычку, и 
каждый раз это такая радость и для них, и 
для нас! А Екатерина Тимоничева ведет с 
ребятами занятия хореографией. Вот и в 
очередной раз волонтерами была органи
зована поездка к ребятам. На этот раз мы 
приехали просто так, без повода. Но вос
торга у детей было не меньше, ведь их как 
всегда ожидали сюрпризы. Словесные и

подвижные игры так завели всех присут
ствующих, что невольно захотелось стать 
ребенком! Самой полюбившейся игрой явно 
стала "Скакалка", а самым запоминающим
ся - то, как Мариана Шамильевна профес
сионально жонглировала апельсинами. По
смотрев на такое, дети пообещали к следу
ющему нашему приезду научиться цирко
вому искусству. Кстати, на прощание мы 
подтвердили, что посещать детский дом 
будем не реже, чем раз в месяц, а также 
договорились организовать детишкам экс
курсию по ИГиПу и взять их работы на нашу 
выставку декоративно-прикладного творче
ства.

И это следующий плюсик в деятельнос
ти волонтерского движения!

И вот 22 марта ребята приехали к нам в 
гости. Людмила Малиничева провела экс
курсию по институту, маленькие гости уви
дели свои работы на выставке, которые, 
надо сказать, не уступали работам наших 
студентов! В "Содружестве" есть талантли
вые художники, рукодельницы! Наше дру
жеское мероприятие закончилось чаепити
ем и ребята пообещали, что обязательно 
пригласят нас к себе, ведь они и готовить 
умеют!

Вот так за короткое время мы смогли 
привнести частичку тепла в этот мир. Как 
сказал Л.Н. Толстой: "Доброта для души то 
же, что здоровье для тела - она незаметна, 
когда владеешь ею". Пусть наши дела не 
всегда будут заметны, но они будут не на
прасны. Мы в это верим.

Жюри фестиваля-конкурса "Университет
ская весна-2007" оценило творчество ре
бят подшефного детского дома ИГиПа, они 
получили специальный приз и подарок от 
университета - музыкальный центр с DVD- 
проигрывателем. Сюрпризы для детей на 
этом не закончились, они были приглаше
ны в Тюменский государственный цирк на 
гала-концерт фестиваля-конкурса "Универ
ситетская весна-2007".

А с 23 по 29 апреля начинается Весен
няя неделя добра... Это значит, что волон
терскому движению ИГиПа снова есть над 
чем задуматься...

Екатерина Богданова, 
фото Д.Зиновьева

Мы, студенты института го
сударства и права Тюменского 
государственного университе
та (далее ИГиП), руководству
ясь общепризнанными нрав
ственными ценностями и нор
мами этикета, принимаем на
стоящие правила и обязуемся 
соблюдать их:Основной закон:

уважение прав человека, его 
достоинства и индивидуально
сти.

Взаимоотношения между сту
дентами, преподавателями, ад
министрацией с людьми осно
вываются на взаимоуважении 
и сотрудничестве, тактичности 
и корректности, вежливости и 
взаимопомощи.

Студент должен исключить 
поведение, унижающее честь и 
достоинство других лиц, некор
ректное обращение, оскорби
тельные выражения и нецен
зурную брань.Закон корпоративности

Студент обязан чтить и при
умножать традиции Института, 
заботиться о передачи опыта 
младшему поколению, помогать 
адаптироваться новым студен
там, сохранять престиж и авто
ритет Института.Закон стиля

Студентам следует придер
живаться делового стиля одеж
ды, избегать вызывающих ве
щей и макияжа, выглядеть все
гда опрятно.Закон честности в учебном процессе

Студент должен выполнять 
все необходимые для этого 
требования преподавателя, 
знать его имя, отчество и фа
милию.

Недопустимы списывания, 
использование шпаргалок, под
делка подписи преподавателя 
и иные формы обмана и под
делки документов.

За несоблюдение требований 
настоящего Кодекса студенты 
ИГиПа несут ответственность 
перед органом студенческого 
самоуправления, а в случае ре
цидива - перед администраци
ей ИГиПа.
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История
1985 год - отделение правоведения ис

торического факультета;
1987 год - самостоятельный юридичес

кий факультет;
1996 год - факультет государствоведе- 

ния;
1999 год - объединение факультетов 

юридического и государствоведения в ин
ститут государства и права.

Решением ученого совета Тюменского 
государственного университета от 28 июня 
1999 года, протокол № 6, и приказом рек
тора университета от 18 октября 1999 № 197 
на базе факультета государствоведения и 
юридического факультета был создан ин
ститут государства и права.

Первый набор студентов института в 2000 
году по двум специальностям "государ
ственное и муниципальное управление" и 
"юриспруденция" - 280 человек.

Первый выпуск Института государства и 
права в 2000 году - 334 студента.

Многолетний опыт организации юриди
ческого образования в Тюменском государ
ственном университете позволил за корот
кий срок существования института сфор
мировать эффективную систему подготов
ки, переподготовки, повышения квалифи
кации и воспитания юридических и 
управленческих кадров.

В настоящее время в институте обучает
ся на дневном отделении свыше 2000 сту
дентов, на заочном - около 1700 по трем 
специальностям:

"Юриспруденция"
"Государственное и муниципальное уп

равление",
"Налоги и налогообложение",

Одним из приоритетных направлений 
деятельности института является внедре
ние инновационных технологий в образо
вательный процесс.

Ведется работа по компьютеризации 
учебного процесса. В институте имеется 
более 150 компьютеров, 3 компьютерных 
класса, кабинет законодательства. Со всех 
рабочих мест предоставлен выход в Интер
нет, установлены справочно-правовые сис
темы "Гарант", "Консультант-плюс", "АРМ- 
юрист", а также законодательство 78 
субъектов Российской Федерации.

Большое влияние на процесс воспита
ния студентов оказывают встречи с пред
ставителями органов государственной вла
сти и местного самоуправления, работни
ками правоохранительных органов.

Институт государства и права уверенно 
следует выбранной цели - стать первокласс
ным институтом, что означает выйти на по
зиции, соответствующие уровню ведущих 
юридических учебных заведений России и 
Европы.

До того, как стать юристом, был романтиком
- Стой! А то буду стрелять! - услышал он 

строгий голос из темноты туннеля. Приказ, 
раздавшийся внезапно и резко, оборвал 
длинный путь тюменца, следовавшего до 
Лазаревского. Черноморское побережье 
второе лето открывало Евгению Яркову 
свои пышущие зеленью просторы, бушую
щую водную стихию и безграничное звезд
ное небо.

Как и в прошлый раз, он приехал в со
ставе делегации лучших студентов ТюмГУ, 
получивших от руководства вуза щедрый по
дарок - отдых на базе отдыха "Солнышко". 
Лагерь уснул, а Евгений решил прогуляться. 
Прошел километров шесть, но усталости не 
чувствовал - вдоль затихшего, и, кажется, 
тоже уснувшего моря, лишь изредка поблес
кивавшего в свете желтеющей луны просто 
невозможно было выбиться из сил.

Голос из загадочного туннеля, являю
щегося охраняемым стратегическим объек
том, заставил повернуть назад. Романтика 
закончилась в тот момент, но продолжает 
жить в нем сейчас.

В этом году он уже завершает обучение в 
институте государства и права ТюмГУ, при
чем уже сформировавшимся профессиона
лом. По специальности начал работать с 3- 
го курса, а зарабатывать для себя гораздо 
раньше (еще учась в гимназии №83 был 
корреспондентом, а потом и редактором га
зеты городского молодежного социально-де
лового центра "Территория общения"). Он 
сразу выделил два типа юристов: судебный 
и корпоративный (тот, что следит за соответ
ствием законодательства на предприятии).

Начинал карьеру помощником. Помощ
ником юриста у Владимира Николаевича 

Гришау, который, кстати, стал победите
лем областного конкурса "Юрист-профес- 
сионал-2006". Уже тогда он увидел, что 
практика отличается от теории, а некото
рые предположения преподавателей опро
вергаются на деле.

Около трех лет стажа, в том числе пол
тора года по судебным специальностям - 
успешно. Часто приходилось выступать не 
только в суде Тюмени, но и Ханты-Мансийс
ка, есть опыт работы в Москве и Краснода
ре. Он помнит, как записывал свои первые 
дела, ощущая особую профессиональную ра
дость. А когда количество дел перевалило 
за семьдесят, появилась серьезность и де
ловитость. У него сегодня около 90 процен
тов решенных задач.

Были случаи, когда он практически без 
подготовки к судебному заседанию мог 
прийти в суд и выиграть дело. "Со време
нем понимаешь, что и как нужно говорить, - 
признается Евгений. - Приобретаешь в этом 
определенный профессиональный навык, 
можешь выкручиваться..."-

- ... и комфортно ощущать себя в де
ловом костюме.
- Нет, официальный стиль я не очень 

люблю, он меня немного стесняет. Хотя 
хожу в костюме часто, вот и сегодня в нем, 
так как был процесс. Обязательно надеваю 
костюм на лекции и экзамены - они для 
меня праздник.

- Почему же?
- Потому что случаются в моей жизни не 

часто. Лекции я последние два года не по
сещал, так как работал. Семинары посещал 
часто. К моему нерегулярному посещению 
относятся по-разному. Кто-то понимающе, 
кто-то с негодованием. Но не потому, что не 
знаю, а потому что не хожу. Но я прихожу и 
выкладываю материал, который узнаю на 
практике и посредством самообучения.

Кстати, у студента Яркова случился на 
прошлом курсе занятный эпизод. Не побы
вав ни на одном семинаре, он пришел сда
вать зачет. Попал в группу с теми, кто пы
тался сдать предмет уже шестой (!) раз. 
Нашему герою удалось сдать с первого, и 
даже услышать от изумленного преподава
теля очень приятные откровения: "Это уни
кальный случай в моей преподавательской 
практике! Не ходил и сразу сдал!”

- Когда оценки перестали быть для 
вас значимыми?
- Еще в школе, в 11-м классе, когда я 

получил серебрянную медаль. В аттестате 
была выведена всего одна четверка...

Гимназию он вспоминает с теплотой. 
Туда было не просто поступить, еще слож
нее учиться. Там невозможно было только 
учиться, царила атмосфера увлечений и 
творчества. И Яркову было интересно за
ниматься всем. Он окончил музыкальную 
школу по классу аккордеона, практиковал
ся в хоровом пении, отлично танцевал, ув
леченно играл в футбол, изучал английский 
и французский языки. Восемь лет занимал
ся каратэ, и в результате получил синий 

пояс, а также познания в области искусств 
и культуры Востока.

А еще писал стихи. Он и сейчас не оста
вил это занятие - его акростихи звучат в 
играх "Что? Где? Когда?". В интеллектуаль
ном движении Евгений уже несколько лет, 
больше года занимает должность президента 
Тюменского областного студенческого ин
теллектуального клуба (ТОСИК). Потому име
ет возможность общаться с самыми умны
ми, креативными и позитивными студента
ми Тюмени и области, с руководителями 
подобных клубов городов России. В после
дние годы с радостью замечает растущий 
среди молодежи интерес к интеллектуаль
ным играм. "Если раньше на чемпионаты 
города приходило не больше десяти команд, 
то сейчас их 35, а в чемпионате области 
регулярно участвует 60 команд, - говорил 
он. - Заметно растет эрудиция команд ТюмИ 
ГУ. В скором будущем движением мы пла9 
нируем охватить и школы Тюмени".

- Евгений, назовите предметы, кото
рые всегда при вас.
- Паспорт, рабочая доверенность (без 

них в суд не пройти, а могут срочно выз
вать), телефон. Очень часто ношу с собой 
ноутбук. Кстати, сейчас в Москве могут по
просить показать, установлено ли на ноут
буке лицензионное программное обеспе
чение. Так что о правовой осведомленнос
ти должны задуматься не только юристы.

- Ваши слова закона внушают трепет, 
точнее, вы испытываете удовольствие 
от публичного выступления?
- Я привык напрямую работать с челове

ком. И судебное заседание в удовольствие, 
если передо мной поставлена интересная, 
не обыденная и не странная задача. Тогда 
все сводится к убеждению людей к своей 
точки зрения, что именно мои доводы пра
вильные.

- А какие впечатления остаются от 
завершающейся студенческой жизни? 
Во внеучебной работе, думаю, реализо

вал себя полностью. Даже в КВН игра/А 
Участвовал во Всероссийском слете лу>^| 
ших студенческих групп в 2005 году - тогду 
университет отмечал свой 75-й юбилей.

Знания получил. Единственное, что упу
стил - так это красный диплом. Но я решил 
получать не оценки, а знания.

- Вы уже не романтик?
- До того, как стать юристом, был ро

мантиком. Ведь романтик - человек, не ра
зобравшийся во всех вопросах. И впослед
ствии самые правильные романтики стано
вятся прожженными циниками - они пони
мают, что в жизни многое устроено не так, 
как хотелось бы. Юриспруденция наклады
вает такой же отпечаток, есть даже про
фессиональный юридический цинизм. Оп
ределенная часть романтизма остается, а 
розовые очки слетают очень быстро. И от 
меня тоже часть романтизма ушла. И не 
вернулась.

Ольга Чиркова

Старая песня о новой группе постсоветского
Что относится к категории наиболее цен

ного в мире? Что во все эпохи и времена, 
пока разумный человек является теплокров
ным и размножается не посредством ком
пьютера, выступает как необходимый ис
точник, стимулирующий сознание? Ответ, 
на мой взгляд, очевиден: чувства, эмоции, 
уникальные ощущения, которые нам дарит 
жизнь или которые мы берем от нее сами. 
Потребностью переживать эмоции снова и 
снова продиктованы многие человеческие 
цели и поступки: мы постоянно хотим что- 
то ощущать - плакать, смеяться, удивлять
ся, проживать разные истории одновремен
но. Для этого мы, например, знакомимся, 
влюбляемся, читаем книги, смотрим кино,

post-grunge пространства
познаем мир, идем на риск или... на чей- 
нибудь концерт.

Сложная категория чувств не видна и, 
кажется, невоплотима. Однако среди лю
дей встречаются те, кому это удается, бла
годаря способности к творчеству и остро
му эмоциональному чутью. Но для этого 
требуется средство, проводник, форма, при
нимающая назревшее содержание. Этим 
средством является бумага для писателя, 
сцена для актера, ноты и инструменты для 

музыканта... Именно о них и пой
дет речь далее.

В одном из предыдущих номе
ров газеты уже велось повество
вание о рок-группе, тогда назы
вавшейся "Shout<oh>" и суще
ствовавшей в несколько ином со
ставе, чем теперь. Это был 
творческий коллектив института, 
участник "Студенческой весны - 
2006", яркий представитель 
студактива. За последний год по
зиция группы изменилась - в их 
творческой жизни произошло не
мало замечательных выступлений, 
встреч и событий.

На сегодняшний день коллек
тив носит название "Just 3". Трое 
- это Никита Кожевников (вокал; 
гитара), Андрей Сычевский (ба
рабаны), Костя Залевский (бас- 

гитара). Надо сказать, они вполне соответ
ствуют образу классических романтиков - 
музыкантов, поглощенных идеей создания 
песен и потребностью в самовыражении 
через музыку. Обращенные в себя, с силь
ной энергетикой, не без иронии оцениваю
щие мир, амбициозные, эмоциональные, как 
и все творческие личности, ревностно от
носящиеся к тому, чем занимаются, они 
производят впечатление очень уверенных в 
себе людей, а уверенность, как известно, 
залог достижения цели. В настоящее вре
мя делается все для того, чтобы воплотить 
мечты в реальность.

Сразу с момента образования "Just 3", 
24 октября 2006 года, началось активное 
участие группы в музыкальной жизни на
шего города: уже в октябре "Just 3" при
глашены представить свою программу вме
сте с рок-коллективом "ТБ 54-М". Месяцем 
позже происходит первое костюмирован
ное выступление группы в новом составе и 
под новым названием на конкурсе "Музы
кальная нота". В январе 2007 года ребята 
принимали участие в концерте питерской 
группы "1,5 кг пюре", а сразу после этого 
состоялось знакомство "Just 3" с органи
затором программы "Звездный перекрес
ток" - Валерием Серебренниковым. Какой 
именно этап в развитии группы последует 
за "...Перекрёстком", пока неясно, но то, 
что коллектив "Just 3" шаг за шагом стано

вится более востребованным и приобрета
ет известность в музыкальных кругах Тю
мени, очевидно.

В настоящий момент у Никиты, Андрея и 
Кости множество планов - запись новых 
песен, новые программы, выступления на 
"Студвесне" и "Звездном перекрестке"... 
Основная часть этих планов, несомненно, 
осуществима, ведь в распоряжении группы 
их собственная звукозаписывающая project- 
студия! Это позволяет им самостоятельно 
планировать творческий процесс и ни от 
кого не зависеть. На сайте www.realmusic.ru/ 
just 3 уже представлены 5 демо-версий пе
сен; все они на английском языке. Сегодня 
также можно четко обозначить стиль, пред
ставителями которого являются "Just 3" - 
post-grunge. В этом направлении работают 
такие известные исполнители, как Nikelback, 
Creed, Seather. Пожалуй, для всех любите
лей этого направления наступило, наконец, 
время активизироваться и делать сайт груп
пы "Just 3" рекордным по посещаемости!

Итак, трое очень увлеченных людей со
браны воедино ради супермиссии - стать 
новыми героями нашего времени, просла
виться и занять свое место в истории му
зыки. Получится ли у них это, покажет вре
мя. Но, учитывая то сильное желание до
биться успеха, которое присутствует у каж
дого из участников группы, хочется верить, 
что миссия выполнима. Осталось лишь дож
даться своего момента, поймать удачу и 
получить всеобщее признание!

Кристина Цанкова

http://www.realmusic.ru/
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Институт государства и права - это ДА!!!
Смотришь на здание этого института со 

стороны, и в уме невольно рождаются ас
социации с некой страной "зазрекалья", 
где живет обычный, а может, удивительный 
и неповторимый народ - ИГиПтяне... Но 
нам, их соседним племенам, не на улице 
же стоять, войдем внутрь. И что же мы 
видим?

"Первым делом видишь охранников, ко

торые тебя без студенческого не пустят (еще 
и проверят на соответствие!). Нельзя не за
метить много мрамора. А если днем зай
дешь, так ощущение, что попал в московс
кое метро как раз в час пик. И среди этих 
"москвичей" вы-то и узнаете нас, ИГиПтян.

"Когда я в ИГиПе, я абсолютно не связа
на с реальностью. Тут у нас стеклянные стел
лажи, зеркальные окна, всегда искусствен
ный свет, довольно рабочая обстановка.

Впечатлениями делятся выпускники гим
назии ТюмГУ, первокурсники ИГиПа Анна 
Айдакова, Ирина Акопян, Яна Мыльникова 
и Надежда Черкашова.

Кто они - ИГиПтяне?
Я то думала, это... деловые юристы, се

рьезные управленцы, занятые налоговики. 
А оказалось...

"Обычные студенты: свободные, весе
лые, творческие, активные. Везде моло
дость, все круто!"

"Это студенты, которые, как и на других 
факультетах, стараются в меру учиться, в 
меру отдыхать. Но модульно-рейтинговая 
система не позволяет нам много развле
каться. Мы меньше спим, больше учим, нас 
больше хвалят. Мы друг за друга горой 
стоим!"

"ИГиПтяне - люди веселые, добрые и 
точные".

"В институте много различных образов, 
начиная со стиля одежды и заканчивая по
ведением, взглядами, интересами. Юрист 

по своему внешнему облику должен одним 
своим видом говорить, что он юрист. Но во 
время учебы большинство из нас предпо
читает стиль "casual", можно увидеть об
раз девушки или парня "R&B", образ "Я 
деловой юрист". ИГиП в принципе пред
ставляет собой подиум. По коридорам хо
дят УМНЫЕ модели. Парни больше предпо
читают деловой стиль, а девушки - скорее 
модницы. К деловому стилю студенты при
ходят уже на старших курсах, когда начина
ют работать в серьезных фирмах, судах, 
куда в своих любимых рваных джинсах идти 
как-то не хочется!"

"По "Университетской весне" я поняла, 
что ИГиПтяне в принципе очень творческий 
народ. У нас девушки, например, рисовали 
такие огромные декорации к выступлению. 
Они израсходовали столько краски, столько 
бумаги... Они не заняли призовое место, 
но получили специальный диплом именно 
за декорации...

"Мы не исключение, и на парах иногда 
тоже спим!"

Самый-самый...
"У нашего института довольно много осо

бенностей. Во-первых, все люди в нем друг 
друга знают oi первых до последних кур
сов. В частности, это может распростра
няться и на слухи: если что-то случится на 
первом этаже, сразу же узнают на пятом. 
Еще ИГиП называют институтом дружбы на
родов. Про него даже шутят: "Я не умею 
танцевать лезгинку - не пойду в ИГиП!"

Во-вторых, ИГиП претендует на первен
ство среди других факультетов. Он самый 
экспериментальный из всех факультетов. 
Например, модульно-рейтинговая система 
действует только у нас. По проходившему 
конкурсу по Болонскому процессу наш ИГиП 
стал третьим (1-е место - МГУ, СПбГУ), 
притом, что Уральская юридическая акаде
мия оказалась позади нас.

ИГиПу повезло 
с преподавателями!"

"Многие говорят, что наши преподава
тели намного добрее, чем в других инсти
тутах. Они на самом деле отличные!"

"На 1-м курсе я бы выделила трех пре
подавателей. Олег Юрьевич Винниченко, ум
ный, образованный, воспитанный, а глав
ное, с удивительным чувством совести. Это 
преподаватель, рождающий в студентах ин
терес к изучаемым предметам. Человек, 
который хочет и может двигать науку.

Алексей Валерьевич Кузнецов - ори
гинальнейший преподаватель! Это не 
просто образованный, это умнейший че
ловек с богатым жизненным опытом, 
умеющий найти подход к студенту, за
интересовать, заставить учить. Но не 
наставлениями, а как-то иначе: каки
ми-то шутками, примерами из жизни... 
К его семинарам готовятся все! К тому 
же Алексей Валерьевич играет в "Что? 
Где? Когда?" за команду первокурсни
ков "Concept".

И, конечно же, Владимир Иванович 
Попов. Это образ настоящего юриста. 
Преподаватель, располагающий к себе, 
умеющий заставить студентов не толь
ко поднять проблемы, но и почувство
вать ее.

"Что самое главное, преподаватели 
могут отлично совмещать серьезность 
своего предмета и какие-то развлека
тельные моменты. Нам, студентам, это 
абсолютно не мешает учиться лучше!

"к мне нравится принципиаль
ность наших преподавателей. Это 
достаточно интересные люди, есть 
замечательные кадры. Например, 
преподаватель по экономической 
теории на специальности "ГМУ" - 
полковник в отставке, всегда до
бьется того, чего захочет! Некото
рые преподаватели учат нас веж
ливости. Когда я однажды у доски 
сказала: "Черт возьми!", в ответ 
последовало: "Почему вы ругае
тесь?".

Гонка за знаниями
или за... баллами

"С модульно-рейтиноговой сис
темой учиться приходится, поэтому 
выхода у нас нет. Зато сессию сда
вать полегче.

Но иногда понимаешь, что эффективнее 
было бы сидеть дома, обложиться книжка
ми, учить, чем посещать какие-то лекции. А 
приходится: баллы не заработаешь. Всех 
ставят в условия соперничества, соревно
вания. Это неплохо, только гонка получает
ся не за знаниями, как должно быть в идеа
ле, а лишь за количеством баллов.

Такая система очень "напрягает", это и 
от школы не сильно отличается. Так же, как 
и в 5-м классе, за тобой следят, нет само
стоятельности в выборе. Некоторые препо
даватели, что самое интересное, считают, 
что посещение лекций - это наша обязан
ность, и баллы за это не ставят. А вот 
вследствие прогула применяют санкции, то 
есть вычитают. И для того, чтобы тебя до
пустили к экзамену, следует набрать около 
40 баллов, а для этого необходимо рабо
тать абсолютно на каждом семинаре. Не
легко! Бывает, что за одно занятие тебе 
могут поставить всего лишь 0,2 балла. А 
попробуй потом из этого за семестр сло
жить целых 60..."

Родом из гимназии
Поскольку мои собеседницы выпускни

цы гимназии Тюменского госуниверситета, 
им есть с чем сравнивать их новое место 
учебы. Ведь вообще в ИГиПе получает об
разование довольно много бывших гимна
зистов. Интересно, это как-то отражается 
на атмосфере института?

"Гимназию знают и помнят. А вообще 
присутствует дух дружественности, семей
ности, сохранившийся, по крайней мере, в 
наших сердцах, еще с гимназии.

Здорово, что в ИГиПе, так же, как и в 
гимназии, не дают зациклиться на одной 
учебе! Много внимания уделяется внеучеб- 
ной деятельности. Нас заставляют куда-то 
бежать, где-то участвовать, всякие плакаты 
рисовать, в "Что? Где? Когда?" играть, кон
церты готовить..."

"Сейчас я живу в основном на тех знани
ях, которые заработала в гимназии. Но меж
ду этими учебными заведениями есть одно 
интересное отличие: раньше я с собой на 
пары таскала целые стопки художествен
ной литературы (я училась в гуманитарно- 
лингвистичесом классе). А сейчас другая 
ситуация: у меня всегда с собой Конститу
ция, "Экономическая теория", "Правоведе
ние", "Политология"..."

"В гимназии к нам относились как к взрос
лым людям. Ты пришел за знаниями, и ник
то тебя не держит. Нет некого "аппарата 
заставления". И сейчас ты тоже понимаешь, 
если тебе надо знать теорию государства и 
права, ты это учишь в первую очередь для 
себя. Если нужно римское право, на кото
ром основывается вся современная 
юриспруденция, ты в этом тоже начинаешь 
разбираться. Реагируешь на вещи как взрос
лый человек. Гимназия научила нас тому, 
что главное не оценка, а знания, с которыми 
ты выйдешь. Как и в гимназии, в ИГиПе 
многое направлено на то, чтобы сделать из 
студента не просто узкого специалиста, но 
дать более широкое образование и воспи
тание".

Женский взгляд
"В плане молодых людей наш институт - 

один из лучших! Молодые люди у 
нас достойные. Конечно, не срав
нится с физкультурниками. Но у нас 
неплохие горячие кавказские пар
ни!"

"Наши мальчики - самые краси
вые, честно! С этим у нас все в 
порядке. Так по коридорам прой
дешься, красота такая... И умных 
хватает. С лицом, обезображенным 
интеллектом!"

Одним словом...
ИГиП - это... братство.
ИГиП - это... царство закона.
ИГиП - это... тернистый путь.
ИГиП - это ДА!

Евгения Баш

Ода Институту государства и права посвящается

Всегда ты будешь жить в наших сердцах,
Институт государства и права!
Года пройдут, но, думаю, останутся в умах
Те знания бесценные, которыми гордится вся держава! 
О, наш родной Университет,
С тобою связаны чудесные мгновения,
Студенчеству даря зеленый свет
И открывая путь свершений и побед,
В ответ горит поток неиссякаемого вдохновения.
Не важно, кто ты: юрист, налоговик иль управленец, 
Мы - часть единой правовой системы.
Храня закона дух, как ценность, как венец,
Тем самым, государственность российскую оберегаем.
Недаром говорили мудрецы: "Ученье - свет..." -
Дерзай, послушай мой совет:
"Учась в нашем вузе, знай, ждет тебя слава,
Ты студент Института государства и права!"

Все, кто желает, могут попробовать
Студенческая жизнь - веселая пора! Юмор во все времена помогал 

студенту справляться с бременем учебных забот, доказательство 
сему всеми любимая студенческая игра КВН, где студенты могут 
проявлять свои веселость и находчивость в полной мере.

Однако ни одним кавээном живет веселый студент Института госу
дарства и права! В его стенах периодически проходит мероприятие 
под названием "Внеучебка", где собираются те, кому не чуждо чув
ство юмора или просто желающие весело провести время.

Заряжать собравшихся хорошим настроением призваны постоян
ные участники "Внеучебки", которые выносят на общий суд эстрад
ные миниатюры, сценки, номера и т.п. Приятно отметить, что не одни 
студенты радуют зрителей происходящим на сцене. Преподавателю 
Института Дмитрию Александровичу Авдееву, человеку, не лишенно
му актерских навыков, всегда нравилось поделиться юмором со зри
телем, именно поэтому он является постоянным участником "Вне
учебки".

Роль зрителя на "Внеучебке" не ограничивается лишь просмотром 
предложенного. Каждый желающий, у кого есть что показать на сце
не, может опробовать себя на месте участника. Судьи на "Внеучебке" 
всегда неизменны - ее зрители, а показатель успеха - улыбки и смех!

Антон Пермяков, фото Д.Зиновьева
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Последний эпизод...
зал взорвался

Люблю "Весну" в середине марта. А как 
её не любить? Праздник творчества, кра
сок, радости, студенчества. Именно в эту 
неделю каждый студент может раскрыть все 
свои способности, показать публике то, чего 
от него никто не ожидает, заявить о себе. 
И не беда, что, как правило, студенты на
прочь забывают про учебу - преподаватели 
их поймут и поддержат (улыбаемся).

Театр малых форм института государства

Как и на любом другом фестивале, на 
"Студенческой весне" присутствует элемент 
состязательности. Компетентное жюри 
строго оценивает каждый номер, тщатель
но выбирая лучших из лучших. Вот наступа
ет самый волнительный момент - объявле
ние результатов, и кто-то радостно выбега
ет на сцену, а кто-то дает себе слово выс
тупить намного лучше в следующий раз. 
Конечно, обидно, что не оценили, но всем 
известно, что самая лучшая оценка - та, 
которую дарит зал.

"Немало озадаченных творчеством лич
ностей произрастает в стенах нашего ин
ститута",- признается студентка 4-го кур
са, имея в виду, конечно же, институт 
государства и права - научный и творчес
кий кладезь Тюменского университета. Се
годня мы уделим внимание тем, кто оли
цетворяет собой творческую жизнь Ин
ститута, а также обратимся к результатам 
фестиваля-конкурса "Университетская 
весна-2007", тем более что институт го
сударства и права был представлен бо
лее чем достойно на этом празднике жиз
ни...

Вот-вот и начнется это необыкновен
ное действо! Откроется занавес, зазвучит 
музыка, заиграет свет, и сцена озарится 
сиянием тех, кто поражает зрителя своей 
невообразимой способностью - передать 
бурю чувств и эмоций посредством взмаха 
одной руки. Наверное, каждый уже дога
дался, что речь идет о хореографии. Орга
низаторы "Университетской весны - 2007" 
оставили напоследок самое сладкое и не 
прогадали: зал был переполнен! Зрители 
"ревели" после каждого номера, которых в 
общей сложности было аж 27! 27 ярких, 
красочных, не похожих друг на друга и, 
самое главное, зажигающих танцевальных 
историй!

Итак, объявляют первый номер. Занима
тельная композиция, молодой человек и не
сколько симпатичных девушек. Правда, не 
понятно, что скрывает за собой тот набор 
движений, что были представлены на суд 
зрителя. Но не будем слишком строги, ведь 
это только начало! И понеслось... Один за 

другим побежали номера, и вдруг как гром 
среди ясного неба на сцене - композиция: 
молодые люди в ярких (черно-оранжевых и 
черно-розовых) костюмах и принцессы бала. 
Всё это сопровождается звучанием DJ'b 
DAVEED'a. Захватывает дух, одним словом! 
Поражают необычные поддержки. И возни
кает вопрос, сколько времени ребята по
тратили на то, чтобы сделать только пер

вую минуту танца? "Достаточно", - гово
рит один из танцоров хореографической 
студии "АКЦЕНТ". Видимо, потратили до
статочно времени и на оставшуюся часть 
танца - точность и синхронность, красота 
и необычность движений, а также невооб
разимый поток энергии, исходившей от 
ребят, заставил зрителей, сидя на своих 
местах, рукоплескать и двигаться под му
зыку. Последний аккорд взорвал зал - 
хрупкая фигура, изображающая девушку, 
смотрящую в калейдоскоп, в один миг раз
рушилась. От неё остались лишь стек
ляшки, рассыпанные по полу.

Отметим, что внимание зрителя прико
вывали не только заводящие танцы, но и 
романтические истории любви. В одной 
из таких историй был необычный персо
наж - скамейка, вокруг которой развива
лись события, сопровождаемые впечат

ляющими поддержками, сочетаниями дви
жений и великолепной игрой танцоров, пол
ностью вошедших в образ своих героев. 
Кстати, и этот, и указанный выше танец 
получили дипломы "Университетской вес
ны" (1-й степени в соответствующих номи
нациях).

Довольно стильную композицию с заме
чательными костюмами подготовила хоре
ографическая студия "Сквозняк" института 
истории и политических наук, за что и была 
награждена дипломом лауреата в номина

Студия горского танца ИГиП. Дипломанты 1-й степени 
конкурса "Университетская весна 2007"

ции "эстрадный танец". Хореографическая 
студия "Всплеск" ИГиПа ТюмГУ под руко
водством Марии Копыловой получила це
лых два диплома (1-й и 2-й степени). Одна
ко этим количество наград ИГиПа ТюмГУ в 
хореографии не ограничивается, так как 
дипломом 2-й степени в номинации 
"Freestyle" были также отмечены дебютан
ты фестиваля хореографическая студия 
"STEP UP" под руководством студентки 3- 
го курса Екатерины Тимоничевой. Во время 
танца зал не переставал аплодировать и 
поддерживать ребят. Было видно, что они 
выкладываются полностью. Словом, "День 
хореографии" был незабываем.

Антон Пермяков, фото Д.Знновьева

Главное - не испачкаться и
лучше выглядеть на сцене

Весна - прекрасная пора. В это время 
тает снег, распускаются деревья и начина
ется пора чудеснейших праздников. Вы, 
наверное, подумали про Восьмое марта, 
однако это не так. Я имею в виду конкурс 
"Университетская весна”., Огромное коли
чество времени и сил было потрачено на 
организацию этого прекрасного меропри
ятия. Многие студенты, как первокурсни
ки, так и "ветераны", которые не первый 
раз участвуют в этом конкурсе, не только 
потратили время, но и вложили душу, что
бы внести свою небольшую лепту в исто
рию нашего университета. Я сейчас не буду 
рассказывать про то, как наши дорогие 
активисты выступали. Поделюсь с вами

Внимание... барабанная дробь
Студенческая весна, номинация КВН. В 

этом году и мы решили принять участие в 
этой довольно новой для Тюменского уни
верситета, номинации. Наша команда на
зывалась "ВнеУчебка". После ряда про
должительных репетиций отобран матери
ал: было довольно много свежего, но и 
проверенные шутки, тоже присуцтвовали.

Итак, 19 марта 2007 года. Настал этот 
день. Начало было в 14.00, и с каждой 
секундой времени оставалось все меньше 
и меньше...

Весело перекидываясь шутками, коман
ды начали спускаться за кулисы. И вот 
раздались звуки знакомой, наверное, каж
дому студенту песни - гимна КВН. Все 
одиннадцать команд, среди которых 
"Скотч" (МИФУБ), "Свои" (МИФУБ), "Уни
вера Кусок" (филиал ТюмГУ, г. Нягань), 
"Алабама" (Сборная ТюмГУ), "Приподня
тая Целина" (ЭГФ) и многие другие, выш
ли на сцену театра кукол и масок вместе с 
очаровательной ведущей - Надеждой Ра
гулиной. После знакомства зрителей с ко
мандами и жюри (в него входили Ирина 
Черезова, Татьяна Автократова - "Мисс 
мира 2010" по мнению каээнщиков, и еще 
несколько человек) начался первый кон
курс - разминка.

Вопросы командам задавали как зрите
ли, так и члены жюри. После каждого воп
роса следовала череда остроумных отве
тов. Например: вопрос: "Я выучила слово 
эспандер. А что вы сделали для Олимпиа
ды 2014 в Сочи?". Ответ: "А я сделал 250 
тысяч рублей". По итогам первого конкур
са несколько команд сразу вышли вперед, 
в то время как оценки игиловской команды 
расположили нас в середине таблицы.

Далее шел второй (заключительный) кон
курс - визитка. 

только тем, как было интересно находить
ся в гримерной. Вы, наверное, подумали, 
а что там интересного? Может, то, что 
именно в репетиционном зале не ощущал
ся дух соревнований. В тот момент мы все 
были, как огромная студенческая семья. 
Пока каждая команда готовилась к выступ
лению, можно было насладиться текущим 
процессом.

Увидев здесь стилистов, модельеров, 
самих моделей в необычных нарядах, как 
из тканей, так и из нетрадиционных мате
риалов, понимаешь, то находишься в цен
тре самых гламурных событий. Напомню, 
для тех, кто не бывал на выступлениях, 

организаторы подарили нам возможность* 
увидеть игру красок, форм и необычного^ 
виденья стиля и моды. Да, мои дорогие. ’ 
вы не ошиблись, я говорю о номинации 
"Театр моды”. Представьте себе один зал 
и... 18 коллекций. Представили? В одном 
углу была нетрадиционная мода и боди
арт нашего любимого института, в другом • 
- ИППиУ и т.д. А самое веселое было то, 
что в общей гримерной одних моделей 
красили для боди-арта, а других одевали в 
костюмы. Главная задача состояла в том, 
чтобы не испачкаться и выглядеть лучше 
на сцене.

Джульетта Ахведян, фото Д.Знновьева

Команды выступали по очереди. Мы ока
зались третьими, сразу после команды "Чак 
Норрис" (ИИиПН). После выступления я спу
стился в зал, чтобы посмотреть выступле
ния остальных команд. Многие шутки зас-А 
тавляли смеяться от души: "Тюменская рек-1 
лама... Зачем? Хватит!", "В эфире програм-* 
ма "Смак" и у нас в гостях Надежда 
Рагулина, поэтому я предусмотрительно 
сделал бутерброд" ("Приподнятая Целина"), 
"А пока Вадик переодевается, я расскажу 
вам кое-какие новости, хотя, судя по вашей 
реакции - вам интереснее смотреть, как 
переодевается Вадик" ("Универа Кусок"). 
И фейерверк других искрометных шуток.

По истечении двух часов все команды 
выступили, и всех участников пригласили 
на сцену. По традиции перед выставлени
ем оценок высказались члены жюри. Было 
много приятных для команд слов. Но боль
ше всего всех волновали баллы. И, нако
нец, оценки были подняты для каждой ко
манды.

По результатам двух конкурсов победи
телем стала команда... барабанная дробь... 
"Приподнятая целина" (ЭГФ). Наша коман
да "ВнеУчебка" (ИГиП) разделила почет
ное шестое место с командой "Алабама" 
(Сборная ТюмГУ). Но мы и не думали рас
страиваться, ведь мы получили заряд поло
жительных эмоций на несколько недель впе
ред, к тому же это был наш дебют в КВНе. 
Всем известна знаменитая фраза: "Глав
ное - не победа, а участие". Я считаю, что 
именно здесь она будет уместна как никог
да.

Мы искренне поздравляем команду "При
поднятая Целина" - наши друзья действи
тельно заслужили эту награду!

Виталий Савицкий

Поздравляем команду студентов ИГиПа, 
пятерку лучших команд ТюмГУ на фестивале- 

"Университетская весна-2007"
ДИПЛОМАНТЫ II СТЕПЕНИ:

вошедшую в
конкурсе

ЛАУРЕАТЫ:
Ольга Бредихина, жанр "Народное пение, 

соло"
Алексей Валерьевич Кузнецов, плетение из 

лозы в номинации "Художественное творче
ство"

ДИПЛОМАНТЫ I СТЕПЕНИ:
Дизайн-студия "Колорит", коллекция "Fiat 

lux", номинация "Театр нетрадиционной моды" 
Анна Майер, роспись по ткани, номинация 

"Художественное творчество"
Дизайн-студия "Колорит", номинация "Ху

дожественное творчество", выставка "Радуга 
жизни"
Денис Ахмадиев, номинация "Эстрадный мо

нолог" "И это еще не все"
Хор ИГиПа, руководитель Марианна Алехи

на, композиция "Хелло, Долли!"
Ансамбль горского танца ИГиП "Сарт-пиа- 

ло"
Хореографическая студия "Fun people", по

становщики Мария Копылова, Александр Труш
кин, композиция "Let's dance"

Студенческое радио "Фемида" куратор 
Лейля Османова
Хореографическая студия "Всплеск" ру

ководитель Мария Копылова, композиция 
"Men’s world"
Хореографическая студия "Step up", руко

водитель Екатерина Тимоничева, композиция 
"Let’s dance"
Ольга Савичева, вязание крючком, номина

ция "Художественное творчество"
Маргарита Шрайнер, композиция "Аквари

ум", номинация "Компьютерная графика"
Максим Пазинич, пейзаж "Март", номина

ция "Компьютерная графика"
Джульетта Ахведян, коллекция "Боги в чер
ном", номинация "Театр моды"

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРИЗ:
Дизайн-студия "Колорит”, коллекция 
"Дождь", жанр "Боди-арт”
Группа "Just 3", номинация "Современная 

молодежная музыка"

Отпечатано в Издательстве Тюменского государственного университета. 
(625000. г. Тюмень, ул. Семакова. 10). Заказ № 203
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"Самый красивый университет,
который я видела в России"
ОЛЬГА ЧИРКОВА

Последняя неделя первого весен
него месяца стала для преподавате
лей немецкого языка тюменских ву
зов необычайно насыщенной. В то 
время, когда в Берлине проходило 
празднование 50-летия Европейско
го союза, в ТюмГУ Региональный 
институт международного сотрудни- 
|ктва совместно с Германской служ- 

|>й академических обменов (ДААД) 
роводил семинар по деловому не

мецкому языку. Вела семинар лек
тор из Берлина, д-р наук Марина 
Фоллстедт.

И хотя семинар под эгидой 
ДААД й ТюмГУ, на котором гер
манисты Тюмени знакомятся с но
выми тенденциями экономического и 
социального развития Германии, с 
языком ее делового мира, проходит 
уже четвертый раз (начиная с 1997 
года), для Марины Фоллстедт это 
первый визит в Тюмень.

"Это самый красивый универси
тет, который я видела в России, - 
призналась она нам по окончании 
занятий, - прекрасно оборудованный 
и технически оснащенный". И срав
нить у нее есть с чем - М. Фоллс
тедт более четырех лет работала лек-

лингвистов "Германисты - в эконо
мику".

Программа этого семинара вклю
чала обсуждение социальных и эко
номических проблем современной

я предпочитаю несколько иные из
дания, в том числе политического ха
рактера".

Вопрос об имени вызвал у Ма
рины Фоллстедт добрый смех - его

Германии, влияние Евросоюза 
на экономику, вопросы менед
жмента и деловой коммуника
ции. Кроме того, участники се
минара посетили крупные тор
говые предприятия города.

"У вас очень сильные спе
циалисты по немецкому языку, 
- говорит д-р Марина Фоллс
тедт. - Они имеют большой 
опыт в преподавании языка, и 
такие курсы хороши тем, что 
дают возможность познакомить
ся им с современными тенден
циями развития экономики, уви
деть непосредственно работу 
бизнес-структур, и даже расши
рить свой лексический запас Я 
увидела интерес со стороны тю
менских участников семинара. 
Они очень активно работали,
задавали много критических
вопросов, разгорались даже дискус
сии, что мне очень понравилось".

В Берлине М.Фоллстедт рабо
тает в одном из крупнейших изда
тельских домов "Аксель Шпрингер", 
который выпускает более 150 раз-

она часто слышит в России: "Имя 
выбрал мне папа. Но оно никак не 
связано с Россией, просто ему по
нравилось звучание. Он считал, что 
это имя итальянское, но будучи в 
Италии, я очень редко встречала об
ладателей такого имени. В России

тором Германской службы академи
ческих обменов в МГУ им. Ломоно
сова, разрабатывала концепцию и 
внедряла в ряде крупных российс
ких вузов программу дополнитель
ной экономической квалификации для

личных газет и журналов. "Здесь 
издают самые популярные ежеднев
ные газеты в Европе, - утверждает 
она. - Многие из них - это желтая 
пресса. И так как это моя работа, 
мне приходится ее читать. Но сама

же Марин много. И мне удобно с 
моим именем в вашей стране. Здесь 
его склоняют, и к новым окончани
ям моего имени мне вначале прихо
дилось привыкать".

В Тюмени гостье из Германии 
показали некоторые достопримеча
тельности. В том числе краеведчес
кий музей, где находится скелет ма
монта, о нем, как сообщила 
М.Фоллстедт, даже в Германии зна
ют. "Тюмень - очень красивый го
род, расположившийся на берегу 
реки. Я никогда не видела так много 
церквей в одном городе. Это гово
рит о том, что он действительно хо
рош. Жаль, что я приехала в конце 
марта, наверное, зимой он более кра
сив".

По окончании семинара М.Фол
лстедт вернулась в Берлин с надеж
дой приехать в Тюмень еще раз.

Привет от Карла Великого
Уже не первый год в наш уни

верситет приезжает с деловым визи
том доктор Лотар Гильтц (Герма
ния). В этом году зарубежный друг 
ТюмГУ приехал с оригинальным по
дарком: приобретенным на Люцерн- 
ском аукционе (Швейцария) факси

миле нескольких страниц молитвен
ника Карла Великого.

В торжественной обстановке за
седания ученого совета ТюмГУ 26 
марта молитвенник обрел нового хо
зяина.

По словам директора Информа

ционно-библиотечного центра 
ТюмГУ, доктора филологических 
наук Николая Скалона, факсимиле 
стало ценным даром для ИБЦ, в ко
тором оно и будет храниться. Рек
тор Геннадий Куцев выразил уве
ренность, что подарок станет не толь

ко украшением богатой коллекции 
древних книг, но и предметом ис
следования.

Очередной визит немецкого 
профессора стал исключительно по
лезным для студентов ИГиП, 
ФРГФ и ИИиПН — они прослу
шали лекции по психологии, эко
номике и менеджменту.

Помимо общения со студента
ми, Лотар Гильтц ознакомился с 
достопримечательностями города и 
университета, а также выпил не 
одну чашку чая с ведущими про
фессорами ТюмГУ, широко извес
тными не только в России, но и за 
ее рубежами. Времени немецкому 
гостю хватило и на поездку на базу 
отдыха и практики ТюмГУ на озе
ре Кучак, и на вечер органной му- 
3$яки в филармонии, где выступал 
Йохан Труммер (Австрия). Визит 
продлился 8 дней.

Отдел маркетинга и рекламы 
ТюмГУ, фото Д. Зиновьева

Они сражались 
за победу...

НАДЕЖДА АБРАМОВА. 
АЛЕКСАНДРА САВИНОВА

Наступление весны на факуль
тете романо-германской филологии 
связано с проведением фонетическо
го конкурса "Макрофон", который 
вот уже несколько лет подряд явля
ется традицией нашего факультета. 
Простое совпадение? Скорее всего, 
нет. Весной в нас просыпаются по
эты и лирики. Наверное, поэтому 
конкурс проводится именно в это 
время года.

Так, совсем недавно, 16 марта, 
состоялся ежегодный фонетический 
конкурс. Двери нашего университе
та в этот день были открыты для 
всех желающих принять участие в 
этом мероприятии, а также для тех, 
кто хотел окунуться в звуки немец
кой речи и насладиться ее красотой. 
Гостей собралось много. Кто-то при
шел поучаствовать, кто-то - просто

Габдрахимов. Они приглашают на 
сцену участников, которые с нетер
пением ждут своего выхода. Самы
ми маленькими выступающими на 
фонетическом конкурсе были вто
роклассники, которые совсем недав
но начали изучать немецкий язык, 
но уже успели им так заинтересо
ваться. "Guten Tag!" - громко и с 
большим стремлением к победе за
являют они о себе. Так же уверен
но, как малыши, держались на сце
не и остальные участники. Страх и 
волнение уходили у них на второй 
план, когда они стояли перед пуб
ликой, ведь самым главным было 
показать свое мастерство. За побе
ду сражались лучшие из лучших. 
Некоторые номера были импрови
зированы. Иногда казалось, что на 
сцене развивается настоящее теат
ральное представление. Участники 
показали себя не только как заме
чательные чтецы, но и как талант
ливые актеры. Со сцены прозвуча-

поддержать своих друзей. Конкурс 
проводился не только среди студен
тов разных факультетов, но и среди 
школьников. В "Макрофоне-2007" 
принимали активное участие учени
ки школ № 34, 57, 89, 66, 26, 22, 
гимназий №49, 12, гимназии при 
ТюмГУ, ученики Сазоновской сред
ней школы, студенты ТюмГУ инсти
тута математики, факультета РГФ 
английского отделения. Студенты 
ФРГФ, изучающие немецкий язык 
как первый иностранный язык, выс
тупали вне конкурса.

И вот звучит музыка. Заведу
ющий кафедрой немецкого отделе
ния ФРГФ ТюмГУ Светлана Ев
геньевна Емельянова и старший пре
подаватель ФРГФ ТюмГУ Татья
на Аркадьевна Шелегова привет
ствуют всех присутствующих и же
лают успеха участникам конкурса. 
Мероприятие объявляется откры
тым. И вот на сцене появляются 
ведущие - студенты четвертого курса 
ФРГФ Вера Усольцева и Роман

ли стихотворения немецких поэтов 
XX века: Иозефа Рединга, Макса 
Боллигера, Норы Вессер, Ханса 
Макса и произведения таких вели
ких немецких классиков, как Г.Гей
не, Ф. Шиллер, И.В. Гете.

В состав жюри входили препо
даватели ФРГФ, они и распреде
лили места среди конкурсантов и вру
чили им призы. Студенты ФРГФ 
немецкого отделения, выступавшие 
вне конкурса, тоже были оценены, 
но уже зрителями.

В конце мероприятия всем учи
телям и преподавателям тоже вру
чили ценные подарки: диски со сбор
никами стихотворений немецких по
этов.

В результате все, организаторы, 
участники и гости, остались доволь
ны. С нетерпением будем ждать сле
дующей весны, чтобы вновь блес
нуть своими талантами в изучении 
немецкого языка.

Будем рады встрече с вами в сле
дующем году!

ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru 7
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4 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ СВЯТОГО ИСИДОРА, 
ПОКРОВИТЕЛЯ ИНТЕРНЕТА 1

Сменили гнев
на милость
Необычный международный 

праздник значится в календаре 4 
апреля - День святого Исидора, по
кровителя Интернета. Католический 
святой Исидор Севильский, епископ 
Севильский (560-636 г.), получил 
известность не только благодаря сво
ему благочестию, но и любви к на
укам. Он - автор одной из первых 
книг по этимологии, первым пред
ставил работы Аристотеля в Испа
нии, был реформатором и человеком 
широких взглядов

Ранее Святой Исидор считался по
кровителем учеников и студентов, а в 
1999 году папа Иоанн Павел II офи
циально назвал его покровителем 
пользователей компьютеров и Интер
нета. В этом решении католическая 
церковь основывалась на том, что все
мирная сеть - это огромная сокровищ
ница человеческого знания. А Иси
дор Севильский является автором 20- 
томного труда "Этимология" - по су
ществу, первой в мире энциклопедии.

О своем покровителе, как выяс
нилось из опроса, люди, работающие 
в Интернете, не знают. Но помнят те 
времена, когда Сеть воспринималась 
церковью как нечто бесовское и опас
ное. Сегодня практические все круп
ные газеты имеют интернет-версию. 
А вот цитаты из материала "Сибир
ской православной газеты" №1, 2004 
года: "Признавая за Интернетом все 
его достоинства мировой библиотеки 
и преимущества самой мощной на се
годняшний день электронной систе
мы общения, мы думаем, что право
славным христианам все же следует 
пользоваться этим инструментом с из
рядной долей осторожности. Для соб
ственного духовного блага и нервного 
здоровья нужно запомнить несколь
ко правил интернет-безопасности и по
стараться следовать им. Заметим по
путно, что эти советы даются только 
для тех православных христиан, ко
торые, будучи вынуждены сочетать с 
мирской деятельностью молитвенную 
и духовную практику, всерьез озабо
чены состоянием своей души.

Постарайтесь ограничить (если 
Вы не заняты web профессионально) 
время, проведенное в сети, одним- 
двумя часами в день. Не больше!

Перед тем, как вы включите мо
дем, обдумайте, на какие сайты вы 
собираетесь пойти и с какой целью. 
Запрещайте себе бесцельное блуж
дание по web.

Запретите себе посещение любых 
чатов. Chat по-английски болтовня, и 
по сути таковой болтовней и являет
ся, т. е. праздным многословием.

Не заводите новых знакомств без 
нужды! Нелишне напомнить, что Ин
тернет представляет собой среду для 
чересчур свободного обращения даже 
по нынешним мирским меркам, не го
воря уже о христианских. Всегда по
мните, что интерес к Интернету бы
стро приобретает болезненные черты, 
во многом подобные наркомании. 
Первый звонок - нарушение режима 
сна. Поэтому, если вы давно прово
дите бессонные ночи в Интернете, бо
имся, наши советы уже запоздали. 
Впрочем, лечиться, как и каяться, 
никогда не поздно".

Читая все это и зная особую 
привязанность современных подрос
тков к компьютерам, стоит задумать
ся. И хоть иногда, входя в бездон
ный мир Интернета, вспоминать свя
того Исидора.

Мой выбор!
Под таким названием в клубе детского творчества им. 

А.Кижеватова состоялся интеллектуальный конкурс-марафон. 
Более 50 старшеклассников общеобразовательных учреждений 
и учреждений дополнительного образования г.Тюмени боро
лись за право быть первым.

Секции были не из легких: "Современные технологии", 
"Праздник разума", "Своими руками", "Творческая", "Фит
нес для всех", "Ситуация", "Историческая", "Домашняя ака
демия".

Интеллектуальные задания, часто похожие на тесты еди
ного государственного экзамена, сменялись заданиями по му
зыке и танцам. Преподаватели домашней академии требовали 
быстро и безупречно завязать галстук, а на творческой мас
терской школьники строили дома. Секция "Ситуация" прохо
дила... в самом настоящем кабинете директора. Ну и ситуации 
тут разворачивались! Тряслись коленки и дрожал голос!

Но зато в итоге всех ждали цветы, подарки и розыгрыш 
очень полезных предметов.

Победителями стали Любовь Карелина (клуб "Маяк") и 
Мария Василенко (школа №89).

Организатором марафона стало управление по спорту и 
молодежной политике администрации г.Тюмени.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
ФАРИД БАЯЗИТОВ

На очередном заседании правления 
Союза писателей Республики Татарстан 
принята в творческий союз доктор фило
логических наук, профессор Тюменского 
государственного университета Ханиса 
Чавдатовна Алишина. В ее послужном 
списке - сотня научных публикаций, де
сяток фундаментальных научных трудов 
по татарскому языку и диалектам сибир
ских татар.

Несколько лет назад ученый 
Х.Ч.Алишина осуществила высокохудо
жественный перевод с татарского языка 
на русский романа тобольского писателя 
Якуба Камалиевича Занкиева "Любовь, 
объятая пламенем". 11о оценкам извест
ных писателей и литературоведов России 
и Татарстана, это итоговое художествен
ное произведение основоположника татар
ской прозы Сибири Я.К.Занкиева уви
дело свет на русском языке благодаря са
моотверженному и титаническому труду 
ученого Х.Ч.Алишиной.

В апреле в г. Тобольске будет прохо
дить Всероссийская научно-практическая 
конференция, посвященная 90-летию со 
дня рождения татарского писателя 
Я.К.Занкиева, в которой примут участие 
ученые, аспиранты, студенты, писатели и 
журналисты из многих регионов России. 
Профессору ТюмГУ Х.Ч.Алишиной бу
дет вручен билет члена Союза писателей 
Татарстана.

СЛЕДЫ НА СНЕГУ 
(ЛИСТАЯ СТРАНИЦЫ БЕЛОЙ КНИГИ)
С.И.ШАПОВАЛОВ, 

доцент кафедры экологии и генетики БФ

"Глаза есть, а посмотри нету", - доса
довал Дереу Узала, обращаясь к известно
му исследователю Дальнего Востока и пи
сателю В.К.Арсеньеву. Действительно, 
большинство из нас не замечает или не 
понимает того, что может увидеть опытный 
глаз следопыта, который с такой же легко
стью читает Книгу тайги, как мы читаем 
печатные книги. Для биолога знание сле
дов и особенностей зимней экологии жи
вотных является профессиональным требо
ванием. В этом отношении зима - самое 
благодатное время года, ведь именно зимой 
животные оставляют, на снегу хорошо за
метные следы, которые сохраняются дол
гое время. Охотники называют этот пери
од 'белой тропой". Не видя самого живот
ного, только по следам на снегу можно много 
узнать о его образе жизни.

По инициативе Г.Ф.Куцева на биоло
гическом факультете ТюмГУ, была орга
низована зимняя полевая практика студен
тов, проходящая на учебно-производствен
ной базе "Озеро Кучак". Наш вуз - един
ственный университет в России, в котором 
проводится зимняя полевая практика сту
дентов. В начале практики большинство 
студентов смотрят на следы животных как 
на книгу, написанную на незнакомом язы
ке. Со временем они начинают понимать 
отдельные слова, фразы и, наконец, целые 
страницы этой удивительной книги.

На озере Лебяжьем мы находим сле
довую дорожку, места жировок и ночевок 
белой куропатки. Здесь разыгралась не
большая трагедия, о которой нам поведа
ли следы на снегу. "Царица ночи" - гроз
ный хищник здешних мест - рысь подкра
лась к спящей птице и задавила ее. На 
месте ночной трагедии остались перья и 
капельки крови жертвы, а хищник нето
ропливым шагом удалился к ближайшему

лесу. В другом месте мы нашли следы пир
шества какого-то пернатого хищника, воз
можно, совы; на этот раз не повезло боль
шому пестрому дятлу.

Зимой жизнь кипит не только на сне
гу, но и под снегом. На озере Чертанкуль 
мы обнаружили следы другого хищника - 
лисицы, которая время от времени в по
исках полевок делала нырки в снег, раска
пывая его до земли. Такое поведение ли
сицы называется "мышкованием". Однако 
далеко не каждый нырок лисицы в снег 
оказывается удачным, так что ей прихо
дится изрядно попотеть, чтобы набить 
свой желудок. Ох, как много врагов у вкус
ных и жирных полевок! Это и совы, кото
рые с воздуха ныряют в снег, оставляя на 
нем углубления и отпечатки крыльев. Мел
кие куньи (горностай, ласка, колонок) так
же не прочь полакомиться мелкими гры
зунами. В общем, полевкам ухо нужно дер
жать востро. Но лес уже дышит весной - 
полевочьи следы можно встретить около, 
отдушин, вертикальных отверстий, черс’1 
которые они проветривают свои подснеж | 
ные ходы и дышат свежим воздухом.

Окончилась очередная зимняя практи
ка, студенты вернулись, полные впечатле
ний, новых знаний, которые не получишь 
в стенах аудиторий. Как знать, может, для 
кого-то это станет если не профессией, то 
любимым занятием на всю жизнь.

Диссертационные советы ТюмГУ в апреле
Д 212.274.01 (педагогические науки)

19 апреля, 10.00 Речапов Д.С. "Проектирование 
здоровьесберегающей деятельности школы в сфере 
физической культуры", кандидатская, 13.00.04 (пед. 
н.).

19 апреля, 13.00 Овчинникова Т.С. "Социально
педагогическое посредничество в урегулировании кон
фликтов с участием девиантных подростков , канди
датская, 13.00.01 (пед. н.).

19 апреля, 15.00 Тверских В.В. "Программно
методическое обеспечение физического воспитания сту
дентов вузов на основе тхэквондо с оздоровительной 
направленностью", кандидатская, 13.00.04 (пед. н.).

20 апреля, 10.00 Березенцева А.И. "Самореали
зация старшеклассников в условиях гимназической сре
ды", кандидатская, 13.00.01 (пед. н.).

20 апреля, 13.00 Пономарева И.С. "Высшая 
школа как фактор развития образовательного про
странства малого северного города (на примере Тю
менской области)", кандидатская, 13.00.01 (пед. н.).

20 апреля, 15.00 Мешавкин А.С. "Методика 
обучения технико-тактическим действиям дзюдоис
тов на этапе начальной спортивной специализации", 
кандидатская, 13.00.04 (пед. н.).

Д 212.274.06 (юридические науки)

20 апреля, 9.00 Хвощин А.А. "Конституцион
но-правовые аспекты экономического федерализма в 
Российской Федерации", кандидатская, 12.00.02 
(юрид. н.).

20 апреля, 11.00 Николаев А.С. "Конституци
онно-правовые основы участия политических партий 
в формировании органов государственной власти в

Российской Федерации", кандидатская, 12.00.02 
(юрид. н.).

20 апреля, 13.00 Васькова Л.Г. "Конституцион
но-правовое регулирование мандата депутата совре
менного парламента", кандидатская, 12.00.02 (юрид. 
н.).

21 апреля, 10.00 Садовская Т.Д. "Правовые и 
организационные аспекты совершенствования нало
гового контроля в Российской Федерации", канди
датская, 12.00.14 (юрид. н.).

21 апреля, 12.00 Калугина Л.В. "Администра
тивный механизм обеспечения правового статуса 
унитарных предприятий", кандидатская, 12.00.14 
(юрид. н.).

Д 212.274.09 (филологические науки)

24 апреля, 10.00 Куприянова А.И. "Мотив пути 
в прозе В.П. Аксенова", кандидатская, 10.01.01 (фи- 
лол. н.).

24 апреля, 12.30 Смирнова Е.В. "Окказиональ
ные субстантиванты: структура, семантика, функцио
нирование", кандидатская, 10.02.01 (филол. н.).

24 апреля, 15.00 Суворова И.В. "Концепция "ес
тественного человека" в прозе М.П. Арцыбашева", 
кандидатская, 10.02.01 (филол. н.).

25 апреля, 10.00 Пономарева О.Б. "Когнитив
ные и прагмастилистические аспекты семантической 
деривации (на материале русского и английского язы
ков)", докторская, 10.02.01; 10.02.20 (филол. н.).

25 апреля, 13.30 Шишкина С.А. "Лингвокуль
турная и когнитивная репрезентация концепта "инте
рес" в русском и английском языках", кандидатская, 
10.02.01; 10.02.20 (филол. н.).
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